
CIRCOSCRIZIONE 1 ^
Centro - Crocetta 

DELCI1 15 / 2023 12/04/2023

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  1 ^ - Centro - Crocetta 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre alla Presidente
SAVIO Cristina, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ALTAMORE Antonietta FALLETTO Pietro ROLANDO Federico

BADINI CONFALONIERI 
Alberica

FILIPPI Marina ROMEO Caterina

BALBO DI VINADIO Francesca 
Chantal

GERVASONI Maria Elena STEFANUTO Samuele

BATTAGLINI Tommaso Maria 
Giovanni

GRITTI Ilaria STRANIERO Giovanni

BENEDETTI Paolo MAINA Benedetta VALENTINO Claudia

BORINI Alessandro MARTINEZ Francesco

BRIANZA Isabella NALLO Vittoria

DI NARDO Antonio POGGIO Graziella Elena

In totale, con il Presidente, n. 22 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: CAPETTI Filiberto Maria - LEVI MONTALCINI 
Piera - MOSSA Tiziana

Con la partecipazione del Segretario CHIEZZI Andrea Carlo Antonio Pino

SEDUTA PUBBLICA 

OGGETTO: DOCUMENTO  UNICO  DI  PROGRAMMAZIONE  (DUP)  2023/2025  E
BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2023/2025. PARERE.
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La Presidente Cristina Savio, di concerto con la Coordinatrice della 1 Commissione,
Caterina Romeo, riferisce:

Con nota del 22 marzo 2023, acquisita dalla Circoscrizione 1 in data 23 marzo 2023 con prot. n.
716, l’Assessora al Bilancio e Programmazione, Controllo di Gestione Tributi Comunali e Società
Partecipate, ha trasmesso alla Circoscrizione 1 copia della deliberazione n. mecc. 2023 07634 del
22/03/2023 e dei  relativi  allegati  avente per oggetto:  “Bilancio di Previsione Finanziario 2023-
2025".  Approvazione"  e  della  deliberazione  n.  2023  7551  del  22/03/2023  avente  per  oggetto
“Documento Unico di Programmazione (DUP) – Periodo 2023-2025 (articolo 170, comma 1, del
D.Lgs. n. 267/2000). Approvazione” per l’acquisizione del parere ai sensi degli artt. 43 e 44 del
Regolamento del Decentramento.

L’analisi dello schema di Bilancio pluriennale 2023-25 sottoposto al parere delle Circoscrizioni e
proposto  dalla  Giunta  all’approvazione  del  Consiglio  Comunale,  tiene  conto  della  necessità  di
continuare nell’opera di risanamento del bilancio e di far fronte al consistente aumento delle spese
dovute all’aumento dei tassi di interesse, agli aumenti contrattuali, al caro materiali e all’aumento
dell’inflazione.
Tali fattori comportano un incremento dei costi complessivi ed in particolare del peso delle bollette
per l’energia che nonostante il “Patto per Torino” sugli investimenti, stipulato con il Governo lo
scorso anno, determinano una rigidità della spesa corrente.
Una particolare  attenzione  è  stata  posta  positivamente  allo  stretto  monitoraggio  dell'andamento
delle entrate e delle spese, nel corso dell'esercizio, al fine di garantire la trasparente salvaguardia
degli equilibri finanziari.
Nonostante  le  criticità  finanziarie  la  scelta  dell’amministrazione,  è  quella  di  mantenere  gli
stanziamenti per progetti in settori cruciali per la coesione sociale quali istruzione, cultura, spesa
sociale,  a questo dato positivo si  aggiunge anche l’invarianza delle tariffe  e  dei  canoni e delle
agevolazioni ISEE per le famiglie.
In  alcuni  casi,  come gli  interventi  per  i  disabili,  l’istruzione  e  il  diritto  allo studio,  le  attività
culturali, le politiche giovanili, la spesa sociale (compresa l’edilizia residenziale pubblica), a titolo
di  esempio,  lo  stanziamento viene incrementato.  Tali  interventi  svolgono così  un ruolo centrale
nello sviluppo sociale ed economico cittadino.
Occorre rilevare come tali scelte siano influenzate positivamente anche dall’azione di sviluppo degli
investimenti  connessi  all’attuazione  del  Piano  Nazionale  di  ripresa  e  Resilienza,  dei  fondi
complementari, dei piani REACT e PON-METRO e di tutti gli investimenti previsti in materia di
infrastrutture per la mobilità interna.
Sono previste anche le risorse per l’avvio del nuovo piano regolatore, leva fondamentale per un
ordinato e sostenibile sviluppo territoriale della città.
Inoltre si sottolinea l’ingente stanziamento sulle manutenzioni ordinarie con un incremento del 42%
nel triennio.
La  Circoscrizione  1  ha  approvato  il  16  gennaio  2023  con  delibera  DELCI1  2/2023  il  piano
preventivo di spesa nel quale venivano individuate le tipologie ed i limiti di importo di specifica
competenza, in relazione al normale funzionamento dei servizi ai sensi del Regolamento comunale
n. 374 che al capo IX “Programmazione e Bilancio” art. 48 e 49 prescrivono che ciascun Consiglio
di  Circoscrizione,  deliberi  il  programma  annuale  di  attività  con  le  specifiche  proposte  di
stanziamento. Con tali proposte la Circoscrizione intende dare continuità alle politiche degli anni
precedenti e avviare nuovi progetti che siano all’altezza di un contesto caratterizzato dal diffondersi
di  nuovi  modelli  di  economia  e  produzione  di  beni  e  servizi,  che  devono  tenere  presenti  le
preesistenti condizioni di povertà, materiale e immateriale dell’attuale fase.
Si rileva che le richieste finanziarie formulate si discostano dal bilancio 2022, perché, nonostante
l’incremento  dello  scorso  anno,  lo  stanziamento,  ancora  non  adeguato,  limita  fortemente  per
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l'Istituzione di prossimità e dei suoi organismi politici la possibilità stessa di operare e di svolgere il
proprio ruolo di propulsore di attività e iniziative per intervenire con incisività sui problemi reali del
territorio e per creare un tessuto sociale coerente con i grandi progetti che sono tra gli obiettivi della
Città.
Nello specifico dei documenti  presentati,  per i  quali  viene richiesto il  parere,  si  esprime, come
argomentato in narrativa, una forte condivisione circa le linee programmatiche e le scelte prioritarie,
pur in un contesto di difficile situazione finanziaria dell’Ente.
In particolare si sottolinea:
· la salvaguardia e l’invarianza delle tariffe e dei canoni e il mantenimento di tutte le agevolazioni
ISEE per le famiglie;
· lo stanziamento relativo alle manutenzioni che consentiranno di intervenire efficacemente sulle
criticità del territorio;
· la programmazione relativa all’inclusione e alla solidarietà in un’ottica non solo assistenziale;
· il potenziamento dei servizi educativi e della produzione culturale diffusa;
·  la  promozione dei  diritti  del  lavoro,  l’affermazione  dei  diritti  delle  donne,  dei  giovani,  delle
comunità LGBT
· l’attenzione all’ambiente ed a uno sviluppo sostenibile

· Queste argomentazioni, tra le altre, consentono di esprimere un parere favorevole ai documenti
portanti in consultazione.
· Il Consiglio della Circoscrizione 1 intende tuttavia svolgere le seguenti raccomandazioni:
· Occorre esplicitare e praticare un’idea del decentramento che nelle linee descritte nel DUP non
appare così netta e  definita:  ruolo,  funzioni,  organizzazione,  dotazione di  risorse devono essere
maggiormente delineate e agite.
·  Per  la  realizzazione  dei  programmi  proposti  sarà  necessario  uno  stretto  rapporto  con  le
Circoscrizioni,  non solo informativo,  ma di  consultazione e  di  reale  coinvolgimento preventivo
nella progettazione e nella definizione degli interventi. Solo quest’approccio realizzerà l’auspicata
inversione di tendenza rispetto all’obiettivo di superare la contrapposizione tra centro e territori
inverando  una  nuova  stagione  di  rigenerazione  urbana,  che  non  dia  per  scontato  che  esistano
territori indenni da contraddizioni sociali ed economiche;
·  Sul tema della riorganizzazione della macchina comunale e del personale occorre operare per
aumentare il tasso di turnover e, possibilmente arrivare con un saldo positivo anche nel 2024 e
2025; il tema dell’organico della Circoscrizione 1 è in cima alle nostre criticità e confidiamo che
come tale verrà affrontato;
· L’avvio del “Progetto centro” è indispensabile per affrontare anche sul nostro territorio il tema
della  “città  della  prossimità”  e  dovrà  vedere  la  Circoscrizione  pienamente  coinvolta  nella
progettazione e nella realizzazione;
· nonostante lo stanziamento relativo alle manutenzioni ( ricordiamo anche il tema del materiale
lapideo),  che  auspichiamo atterri  in  maniera  significativa  sulla  circoscrizione,  l’esiguo  bilancio
attualmente  a  disposizione,  appare  ancora  non  adeguato  ad  affrontare  questa  fase  di  sfide  e
innovazione.  Per contro assistiamo ad un nuovo protagonismo associativo e degli  enti del terzo
settore ( non intercettato sulla scala cittadina), teso a creare un substrato di interventi su temi sociali
e culturali, che potrebbe consentire una lettura più penetrante dei disagi e dei bisogni. La finalità
ultima è quella di intervenire sulle nuove marginalità, di fornire servizi innovativi, di accrescere
l’offerta  e  l’accessibilità  di  momenti  culturali  e  formativi.  Tale  finalità  si  potrà  realizzare
pienamente solo attraverso un graduale trasferimento di risorse, di personale ed economiche, agli
enti del Decentramento, per consentire alle Circoscrizioni di essere pienamente all'altezza del ruolo
sussidiario loro assegnato.
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Tutto ciò premesso,

LA GIUNTA CIRCOSCRIZIONALE

Visto il Regolamento del Decentramento n. 374 approvato con deliberazione del C.C. n. (n.
mecc. 2015 02280/94) del 17/12/2015 esecutiva dal 01/01/2016; il quale fra l'altro all'art. 43
elenca  i  provvedimenti  per  i  quali  è  obbligatoria  l'acquisizione  del  parere  dei  Consigli
Circoscrizionali ed all'art. 44 ne stabilisce i termini e le modalità; 

Dato atto che il parere di cui all’art. 49 del Testo Unico delle Leggi sull’Ordinamento degli Enti
Locali, approvato con D.Lgs. 18 agosto 2000 n. 267, è favorevole sulla regolarità tecnica;

Dato  atto  che  non  è  richiesto  il  parere  di  regolarità  contabile  in  quanto  il  presente
provvedimento  non  comporta  riflessi  diretti  o  indiretti  sulla  situazione  economico-
finanziaria o sul patrimonio dell’ente.

Viste le disposizioni legislative sopra richiamate,

PROPONE AL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE

Di esprimere parere favorevole richiamate le considerazioni, le evidenze e le richieste specifiche in
narrativa  in  merito  ai  provvedimenti  deliberativi  2023  07551  “DOCUMENTO  UNICO  DI
PROGRAMMAZIONE  2023/2025  (DUP)”  e  2023  07634  “  BILANCIO  DI  PREVISIONE
FINANZIARIO 2032/2025”. 

Hanno riferito, oltre alla Presidente Savio, i Consiglieri Romeo, Valentino e Brianza.

LA PRESIDENTE

Invita i Consiglieri a votare la proposta di parere mediante votazione elettronica.

Al termine della votazione la Presidente proclama il seguente risultato:

Risulta fuori aula al momento della votazione il Consigliere Battaglini.

PRESENTI E VOTANTI: N. 21
VOTI FAVOREVOLI: N. 14
VOTI CONTRARI: N. 7

Per l’esito della votazione che precede 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE

DELIBERA
Di esprimere parere favorevole richiamate le considerazioni, le evidenze e le richieste specifiche in
narrativa  in  merito  ai  provvedimenti  deliberativi  2023  07551  “DOCUMENTO  UNICO  DI
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PROGRAMMAZIONE  2023/2025(DUP)”  e  2023  07634  “  BILANCIO  DI  PREVISIONE
FINANZIARIO 2032/2025”. 

________________________________________________________________________________

LA PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Cristina Savio

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Andrea Carlo Antonio Pino Chiezzi
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